

David Gutiérrez Fuentes
dgfuentes@gmail.com



PERRO MUNDO

Diario de un chairero: Her Sheridan el higienista moral

QUERIDO DIARIO

Tení mucho tiempo de no hacerte caso mientras dejaba que tu alter ego formal modelara nuestras opiniones políticas. Pero así como algunos habitan en la corte de la —con salones de puertas, puertecitas y umbrales falsos— indignocracia (la indignación genuina no se mueve en esos espacios decadentes), otros vivimos entre torres de observación y a ras de suelo para observar ese interesantísimo fenómeno sociológico que la historia se encargará de interpretar en algunos cuantos años.

Salvo un treinta por ciento que desapruaba la gestión del presidente y entre el cual, me temo, hay un elevado porcentaje preguntándose severamente: “¿este es nuestro discurso para criticarla?”, hay un setenta por ciento que la apoya, ese mismo setenta por ciento que tiene la certeza de que la política y la economía avanzan y se mantiene estable en términos macroeconómicos. Así, al menos yo, vivo el proceso con amigos, amigas, familia, en tanto que en la corte indignocrática, diario, observo diversos malestares cada vez que comprueban que nuestro presidente tiene razón al afirmar que vivimos tiempos incógnitos que desde luego harán historia. Me preocupa el coraje que habita en muchos de ellos, pero no tienes idea el placer que me causa ser parte de ese porcentaje que cree y contribuye en la construcción de un México menos elitista y sobre todo con menos rapiña en la mayor temporada histórica de avistamiento de buitres.

HER SHERIDAN: EL HIGIENISTA MORAL

Her Sheridan es un intelectual que no da clases en la UNAM pero la sabe con un impecable legalismo que a muchos nos lleva a rascarnos la barbilla. Este samurai del presupuesto público es reconocido por algunos periodistas como el operador fino del cacique mayor, Enrique Krauze. No te espantes, diario, no pienso leer la magna obra de Her Sheridan por mucho que amigos suyos como el Choforo nos lo quieran vender como el “heredero activo de las grandes plumas liberales” para luego advertir

cuidando la retaguardia “y no de las conservadoras, por cierto”.

El texto publicado en *Letras Libres* del que proceden las citas se llama: “Guillermo Sheridan: la higiene moral del liberal” y remata después de citar a Paz con una machincuepa que ni el Perro Aguayo, y me refiero al luchador zacatecano para que no pienses mal, diario, consiguió en toda, esa sí, ilustre trayectoria, cito: “Alienta saber que la pluma resulta ser, otra vez, más poderosa que el circo mediático, el micrófono rijo y ensordecedor, la inmundicia de las redes sociales, o la toga y el birrete obtenidos mediante el plagio. Octavio Paz decía que Carlos Monsiváis sobresalía ejerciendo la higiene moral. Hoy día, uno y otro estarían de acuerdo en que Sheridan, desde hace rato, ha tomado el relevo.” Hasta ahí con este plomo, el único sin grado académico de los treinta y tres integrantes del Colegio Nacional. Es decir, la hoguera y la leña verde para la ministra Esquivel y los laureles para los amigos del ingeniero Krauze, también integrante del Colegio Nacional, que puede admitir entre sus miembros a pasantes que “por dificultades familiares” no lograron “proseguir con sus cursos universitarios.”

Hay que reconocer que los “descubrimientos” de plagio de Her Sheridan son oportunistas y terminan beneficiando a grupos políticos, algunos con acusados grados de intransigencia o cretinismo directamente proporcionales a los que observan en el populista que les abre espectro discursivo, a veces con financiamiento público, otras con privado de origen abierto o dudoso como el caso de Latinus, medio desde el que nuestro “higienista moral” hizo públicas sus pesquisas. El sentido de la oportunidad no se le puede escatimar al intelectual “amenazado” por el presidente y los fanáticos pejezombies que queremos castrochavizarlos, así de riguroso una parte de lo que se propaga en redes, previa cita del odiador preferido con “autorictas” para dictar necitas que no admiten cuestionamiento como la mayoría de los defensores de la #superdemocracy que con bastonazos de ciego, o por interés, defienden un decadente régi-

men político que si cambia más les restaría prebendas meritocráticas.

El caso de la ministra aún no se resuelve, y algunas de sus pruebas parece que no se sostienen, pero el daño ya se hizo, en tiempo y forma, aunque no haya quedado el magistrado que deseaban al frente de la Suprema Corte de Justicia.

A mí nadie me cuenta, diario. Cuando Sheridan develó el plagio de Sealtiel Alariste ya se había preparado el linchamiento con todo un entramado de periodistas dispuestos a soltar las zarpas. En primer lugar se sabía que lo haría Sheridan, y al lado de los linchadores, o a la zaga, se movían como pirañas buscadores de hueso que, ¡oh sorpresa! algunos de ellos encontraron acomodo en la nueva Coordinación de Difusión Cultural de la UNAM. Es decir, Sheridan no es el ratón de biblioteca que hurga en legajos o ficheros para combatir el plagio, nada más lejos de esa imagen romantizada. Se trata del intelectual de una élite dorada, que, entre otras cosas, le tiene reservado su asiento de hijo pródigo a Lorenzo Córdova tan pronto deje la presidencia del INE corporativo.

Hay mucho enojo por la manera en la que se resuelven muchos casos en la UNAM y en otras prestigias universidades públicas tanto por parte de los profesores como por un alto porcentaje de alumnos. Esa masa crítica crece, se expresa horizontalmente y entiende que no puede ni debe haber universitarios de primera y de segunda. ¿Cuánto falta para que vuelva a despertar? Espero que no mucho. También es parte del cambio ■





PRECAMPAÑAS

Arrancan mítines en Coahuila

Manolo Jiménez Salinas, Armando Guadiana Tijerina y Ricardo Mejía Berdeja contenderán por las candidaturas al gobierno del estado

JUAN MANUEL CONTRERAS

SALTILLO. El precandidato de la coalición Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Manolo Jiménez Salinas, así como el de Morena, Armando Guadiana Tijerina, arrancaron sus mítines ante su respectiva militancia para buscar la candidatura a la gubernatura del estado de Coahuila, mientras que el PT oficializó que Ricardo Mejía Berdeja será quien aspire a la candidatura.

Con alrededor de cinco mil simpatizantes, Manolo Jiménez Salinas inició su precampaña en Saltillo, en uno de los cruces más importantes de la ciudad, el bulevar Venustiano Carranza y periférico Luis Echeverría, donde aseguró que se logró una gran alianza sólida por la seguridad "pero lo más fuerte que tenemos es la alianza con la gente".

Jiménez Salinas abundó que junto con los partidos que representa, PRI, PAN y PRD, y que sumados a la gente le permitirán garantizar, en su momento, un triunfo contundente. Subrayó que no permitirá que llegue a Coahuila el caos que prevalece en otros estados porque trabajará para que la entidad consolide la grandeza con que hoy cuenta en materia de seguridad y desarrollo social, así como económico, entre otros sectores donde se destaca a nivel nacional.

Jiménez Salinas agregó que la mayor motivación para buscar la gubernatura del estado son las familias coahuilenses porque así como protege a la suya lo hará con todas las del estado, y dio a conocer que de Saltillo saldrá a Monclova para continuar por las regiones Carbonífera y Norte, por lo que en un día y medio habrá cubierto en todas las zonas del estado.

El aspirante de la coalición PAN-PRI-PRD mencionó que en 30 días recorrerá

los 38 municipios de Coahuila dentro del proceso de precampaña.

Más tarde, acompañado por Mario Delgado, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Armando Guadiana Tijerina arrancó su precampaña a la gubernatura por este partido ante miles de simpatizantes.

De esta manera inició el movimiento del pueblo, como lo mencionó Guadiana, quien también estuvo acompañado de diputados federales y senadores de la República de Morena.

Mario Delgado apuntó que quienes han estado en Morena no deben de traicionar al pueblo porque "quien no respeta su voluntad lo traiciona y a esos no los queremos en nuestro partido", instituto, del que dijo, "se organizó para ser un instrumento del pueblo y para el pueblo, además de que en este partido no hay nada por encima de la voluntad de la gente, ni intereses personales ni de grupo.

Armando Guadiana apuntó que la separación del Partido del Trabajo (PT) de Morena es sólo una fractura momentánea porque señaló que no hay ningún proble-





ma y sin abundar en el tema dijo que van a salir adelante en esta precampaña que arrancó en Saltillo.

Quien también tuvo actividad ayer fue Ricardo Mejía Berdeja, quien se registró como precandidato del Partido del Trabajo a la gubernatura de Coahuila.

El exsubsecretario de Seguridad dijo que luchará porque llegue la Cuarta Transformación a Coahuila.

Lo anterior se dio a conocer en rueda de prensa que encabezó el mismo Mejía Berdeja junto con Valeria Flores, comisionada nacional política del PT en Coahuila, y Silvano Garay Ulloa, representante del mismo partido ante el Consejo General del INE en el país.

El ahora precandidato petista apuntó que su lucha no es una disputa con Morena sino que es una nueva opción para que los coahuilenses voten el 4 de junio.

Mejía Berdeja destacó que encabezará un movimiento progresista y que se recibirá a todos los coahuilenses que se quieran sumar al mismo, al precisar que "hoy emprendemos una ruta para la transformación de Coahuila".

El exsubsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana enfatizó que la huella más profunda que hay en la historia de México es la que dejó Francisco I. Madero en su lucha en contra del porfiriato y que por ello él no podía quedarse solo a la expectativa para ver lo que puede pasar.

Apuntó que en este proceso electoral se veían campañas insulsas y planas, que ahora con su precandidatura serán verdaderas y que su propuesta buscará la alternancia en el Gobierno del Estado, al asegurar también que el PT se convertirá en la primera fuerza política en Coahuila.

"Hoy abrimos una ruta democrática para que los coahuilenses que lo deseen tengan una nueva alternativa política", agregó el exfuncionario federal al tiempo que comentó que él no es militante de Morena, sino que es miembro de la 4T.

Mientras que Valeria Flores enfatizó que Coahuila está preparado para que llegue la transformación y que ellos van de la mano del presidente López Obrador, con quien no han roto su alianza.

Además de los tres políticos mencionados, también competirá como precandidato Lenin Pérez por el Partido Verde Ecologista de México, mientras que Movimiento Ciudadano sigue sin definir quién los abanderará para los comicios que se desarrollarán el próximo 4 de junio.

De acuerdo con el calendario en Coahuila, ayer comenzaron las precampañas y terminarán el 12 de febrero para que el 1 de abril se definan las candidaturas se definirán el 1 de abril.



CALENDARIO

DE ACUERDO con el calendario electoral 2023, las precampañas terminarán el 12 de febrero y el 1 de abril se oficializarán las candidaturas



JUAN MANUEL CONTRERAS / EL SOL DE LA LAGUNA



Manolo Jiménez, precandidato del PRI-PAN-PRD

JUAN MANUEL CONTRERAS / EL SOL DE LA LAGUNA



Armando Guadiana acompañado de Mario Delgado

JUAN MANUEL CONTRERAS / EL SOL DE LA LAGUNA



Oficializa PT a Ricardo Mejía como su precandidato



BAJO RESERVA

Tres, en pos de sustituir a Mejía en Seguridad Pública

:::: Suenan tres candidatos en los pasillos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), para suceder al rebelde **Ricardo Mejía Berdeja** en la subsecretaría de Seguridad Pública, considerada el brazo operativo de la depend-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Luis Rodríguez Bucio

cia. Se trata, nos aseguran, ni más ni menos que del comandante de la Guardia Nacional, el general retirado **Luis Rodríguez Bucio**; la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, **Clara Luz Flores**, y el titular de la Comisión Nacional Antisecuestro, **Marco Antonio Vargas González**. Nos hacen ver que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** evalúa

la terna y en los próximos días decidirá al nuevo titular de la subsecretaría para apoyar a la secretaria **Rosa Icela Rodríguez**, quien, nos cuentan, nunca se sintió a gusto con el protagónico don Ricardo. Nos aseguran que esta vez el mandatario busca un perfil más operativo que político.

¿Aviso de PT y PVEM para el 2024?

:::: Respecto al fuego amigo que Morena tendrá que encarar en Coahuila, nos cuentan que el partido guinda aún hace cuentas y reflexiones sobre lo que impidió concretar la alianza con el Partido del Trabajo y el Partido Verde. Nos dicen que más que la rebeldía del exsubsecretario **Ricardo Mejía**, de quien ya se esperaba su salida, lo que realmente terminó con la posibilidad de una coalición fueron los cálculos políticos de peñistas y pevemistas, quienes buscan ir con un perfil propio para lograr 3% de la votación y mantener registro y prerrogativas, algo que la alianza no les hubiera dado. ¿Será un aviso para el 2024, ya que no prosperó la "cláusula de vida eterna" que pretendía permitir la transferencia de votos a los partidos pequeños de una coalición?

AMLO homenajea al "bien portado" Murat

:::: En septiembre pasado, el presidente **López Obrador** prometió al entonces gobernador de Oaxaca, el priista **Alejandro Murat**, que le haría un homenaje antes de concluir su mandato. Sin embargo, el priista terminó su gestión y eso no ocurrió. Pero ayer en Huatulco, ya con el morenista **Salomón Jara** como gobernador, el Presidente reconoció a don Alejandro y aseguró que "se portó muy bien", y que fue respetuoso con su gobierno. Así que ayer, tarde, pero el jefe del Ejecutivo cumplió su promesa con quien hoy busca la candidatura presidencial para 2024. A ver si no es un "beso del diablo" para el priista oaxaqueño.

El superdelegado en SLP se superpromociona

:::: Nos cuentan que en San Luis Potosí ya empezó la carrera electoral, por lo menos para el superdelegado de programas federales, **Gabino Morales Mendoza**, quien, nos aseguran, aprovecha la entrega de apoyos para promoverse personalmente. Nos hacen ver que cuando los adultos mayores acuden a cobrar el apoyo a las sucursales del Banco del Bienestar en aquella entidad, reciben una tarjeta del funcionario, con fotografía incluida, y les piden seguirlo en redes sociales. ¿Será que don Gabino cree que el Plan B electoral del Presidente ya está en vigor y que los funcionarios pueden hacer lo que les venga en gana sin temor a sanciones? A ver si al INE llega alguna queja.



Encabezarán consejeros cinco reuniones regionales para responder a reforma del INE

Existe preocupación en el instituto por la posible afectación a miles de trabajadores: Carla Humphrey

FABIOLA MARTÍNEZ

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) preparan una estrategia de defensa frente a la reforma en este ámbito. En principio prevén presentar controversias constitucionales y defender la plantilla laboral del organismo.

El INE no tiene sindicato, por tratarse de un organismo autónomo que realiza un trabajo técnico especializado; su nómina está integrada por casi 18 mil personas con plazas fijas, divididas en dos bloques: servicio profesional electoral y la rama administrativa, ambos regidos por un estatuto.

Los consejeros tomarán la batuta de la defensa y, por lo pronto, acordaron realizar cinco reuniones regionales para llegar a todos los trabajadores y analizar aspectos particulares en cada zona.

En la semana que concluye, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, indicó que a causa de la reforma se verían afectados 7 mil de los 17 mil 600 trabajadores.

Igualmente, desaparecerían 350 plazas de las 2 mil 600 del servicio profesional electoral.

Al preguntarle al respecto, la consejera Carla Humphrey, presidenta de la Comisión de Organización Electoral del INE, aseveró que hay preocupación.

“Hemos tenido distintas reuniones; abordamos la reducción de casi 85 por ciento del servicio profesional electoral y de varios temas que tocan la médula o la columna vertebral del propio instituto, que parten de un desconocimiento y algunos de mis compañeros han dicho que (el objetivo de la reforma) es dañar a la institución electoral”, comentó en entrevista.

La estrategia, subrayó, no es decisión sólo del consejero presidente, sino de todos quienes están de

acuerdo en que se ejercerán todas las líneas jurídicas. Así, apenas entren en vigor los cambios –derivados de reformas a seis leyes– “se detonarán las rutas jurídicas para defender, sí al INE, pero (principalmente) a nuestra democracia”.

Los consejeros –de igual forma Humphrey– aseguran que sus propósitos no responden a un grupo político, sino al objetivo de garantizar que existan instituciones sólidas que organicen los procesos comiciales. “El camino lo seguimos evaluando y para ello tendremos cinco reuniones. Claramente, la estructura del instituto está intranquila, preocupada por lo que pueda pasar”, alertó.

En esta ruta, los consejeros se reunieron en días pasados con los vocales (o representantes) del INE en los 32 estados, y habrá otros encuentros específicos para continuar con la definición de la estrategia de defensa.

Señaló que los cambios –promovidos por la mayoría legislativa integrada por Morena y sus aliados– afectan los derechos laborales de los trabajadores del INE y de los institutos locales.

Aclaró que ha sido explícita en cuanto a estar a favor de cambios para hacer un INE más “austero, esbelto y dinámico (...) pero no de la forma en que se hizo, sin ni siquiera escuchar los planteamientos técnicos de la autoridad electoral, porque nosotros no estamos jugando al lado político ni somos legisladoras y legisladores, pero técnicamente pudimos aportar elementos que dieran luz a estas discusiones”.





Necesaria y costosa renuncia...

GN: Intimidatoria, aunque inútil en la práctica..

Al cierre de la pasada semana, el viernes por la tarde para ser exactos, versiones sobre la “inminente” renuncia de **Yasmín Esquivel Mossa** captaron la atención de propios y extraños para, unas horas después, dar paso a reportes supuestamente oficiales, según los cuales la ministra no contemplaba tal opción y que en el peor de los casos, nada haría hasta que la SEP de la autodeclarada ignorante **Leticia Ramírez Amaya** se pronunciara sobre el polémico asunto y permítaseme agregar, hasta que **Andrés Manuel López Obrador** decida el papel que le tocará cumplir, y cuándo.

Esto, porque, si bien es cierto que el clamor en favor de la dimisión de la plagiaria –“por elemental dignidad”, habría que decir– continúa al alza, también lo es que el costo a pagar por el fracasado gobierno de la 4T por la eventual pérdida de tal posición en la Suprema Corte sería de tal magnitud que, en los hechos, podría marcar el final adelantado de la ya de suyo declinante gestión del tabasqueño... algo que, a la vista lo ocurrido en los últimos días, éste no parece estar dispuesto a aceptar. No ahora, por lo pronto...

Y no ahora al menos, aclaremos, porque a la vista la impugnación de las ilegales reformas promovidas en las últimas semanas en el marco del llamado plan B, con el único y exclusivo propósito de restar autonomía y capacidad de acción al Instituto Nacional Electoral (INE), de **Lorenzo Córdova Vianello**, anunciada ya por la oposición política, nada parece más necesario al Ejecutivo y su partido que garantizarse el mayor número de “votos propios” al interior del máximo tribunal judicial, para evitar el previsible repudio de los viscerales cambios avalados por la mayoría *levantadedos* de Morena y (parásitos) aliados en el Legislativo.

Pensar entonces en una “inminente” dimisión de **Esquivel** suena casi a un despropósito aunque, insistamos, mantenerla en la estratégica posición vía la omisión

de sanciones –el eventual retiro de su cédula profesional y del título mismo– por el plagio realizado, por parte de Educación Pública o de la UNAM, en caso de que le fuera requerido por ésta, implicará también un altísimo costo para *Ya sabemos quien*, que la sostendría más por razones de amistad e interés político y económico que de justicia o apego a la legalidad.

Mañana mismo, en las primeras horas del día, se prevé que podríamos recibir señales claras sobre cómo es que la entrampada 4T y su incuestionable gurú enfrentarán el polémico asunto...



ASTERISCOS

* Más allá de Coahuila, donde “algo huele a podrido...”, nada parece hoy más claro que la puja por el gobierno del Estado de México entre la priista **Alejandra del Moral** y la impresentable morena **Delfina Moches Gómez**, arranca con escasa ventaja para la alianza Va por México, que, como adelantamos aquí, acabó sumando lo que queda del Panal...

* En verdad preocupante el exponencial aumento de desapariciones forzadas en Zacatecas –299 en los 12 primeros días del nuevo año, conforme a cifras del Registro Nacional de Personas Desaparecidas– donde el (des)gobierno de **David Monreal Ávila** no parece encontrar el timón del barco que supuestamente debe conducir “a buen puerto”. Ufff...

Veámonos mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

A la ministra la sostienen más por razones de amistad e interés político y económico, que de justicia o apego a la legalidad.



Terminó la espera: inicia la gran contienda electoral en el Edomex

PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza confirman ante el INE su alianza en el Estado de México

De pronóstico. Este fin de semana y hasta el próximo 12 de febrero se opusieron en marcha de manera oficial las precampañas para renovar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, los últimos dos bastiones del PRI y que Morena buscará ganar con y sin alianza.

En el Estado de México, Delina Gómez va por la gubernatura con la alianza de Morena, PT, PVEM, en tanto que la coalición "Va por México", del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza tienen como abanderada a la priista Alejandra del Moral, con lo que la contienda por la gubernatura mexiquense estará de pronóstico reservado.

Para el gobierno de Coahuila, ante la falta de liderazgos en la oposición, el PRI lanzó a Manolo Jiménez como precandidato, al que apoyan PAN y PRD dentro de la alianza Va por México, mientras que Morena va en solitario al no alcanzar acuerdos para concretar alguna coalición, por lo que va con el senador Armando Guadiana.

En otro frente que saltó casi de último minuto, el PT decidió abanderar al exsubsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, quien renunció a su cargo en la dependencia federal al verse marginado por Morena para ser el elegido del partido guinda, por lo que buscará dar la sorpresa el próximo 4 de junio.

La campaña formal inicia el 3 de abril y concluye el 31 de mayo, donde la moneda está en el aire. **PAGS 5-6**





Las alianzas partidistas Morenas-PT-Verde y la de Va por México (PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza) se declaran listas al iniciar las precampañas por el Estado de México.

Arrancan contiendas por las gubernaturas en Edomex y Coahuila

El 2 de abril se emitirá la resolución para el registro de las candidaturas de los partidos que contienen

Eloísa Domínguez

Ciudad de México

Este fin de semana arrancaron oficialmente las precampañas para renovar las gubernaturas de Coahuila y Estado de México, los últimos dos bastiones del PRI y que Morena buscará ganar con y sin alianza.

Ante la falta de liderazgos en la oposición, el tricolor lanzó a Manolo Jiménez como su precandidato a la gubernatura de Coahuila, al que apoyarán PAN y PRD dentro de la alianza Va por México, mientras que Morena va sin coalición, con el senador Armando Guadiana, y el PT decidió abanderar al ex-subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja.

En el Estado de México, Delina Gómez va por la gubernatura con la alianza de Morena, PT, PVEM y Azul Turquesa que se sumó de último momento al apoyo hacia la maestra.

En la coalición “Va por Mé-

xico”, del PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza la abanderada será la priista Alejandra del Moral, con lo que la contienda por la gubernatura mexiquense estará de pronóstico reservado.

El periodo de precampaña en la entidad mexiquense, de acuerdo con las reglas del Instituto Electoral local, inició este sábado y concluirá el próximo 12 de febrero. Para el 2 de abril se emitirá la resolución para el registro de las candidaturas de los partidos que contienen.

Cabe mencionar que también se da el espacio para la obtención de apoyo de la ciudadanía a candidaturas independientes para la gubernatura, que arrancó el 15 de diciembre de 2022 y concluirá el 12 de febrero.

El 3 de abril arrancará formalmente la campaña electoral que finalizará el próximo 31 de mayo para dejar unos días de “reflexión” del voto a los ciudadanos mexiquenses que están convocados el 2 de junio a votar para renovar únicamente a su gobernante.

En tanto, en Coahuila no sólo está en juego el Ejecutivo es-

tatal. Los habitantes de aquella entidad del norte del país deberán elegir 27 diputaciones locales.

La instalación de su Consejo electoral, que deberá observar todo el proceso, se llevó a cabo en octubre pasado.

La precampaña también arrancó este sábado, y la resolución para el registro de candidaturas será del 28 de marzo al 1 de abril.

La campaña para gubernatura y diputaciones será del próximo 2 de abril al 31 de mayo, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE).

Los coahuilenses están llamados a ejercer su derecho al voto el próximo 2 de junio •

ARCHIVO - CUARTOSCLUBO



ARCHIVO - CUARTOSURD



Las coaliciones Va Por México y la conformada por Morena, PT y Verde Ecologista dieron el banderazo para la puesta en marcha de la contienda por el gobierno mexiquense.



Arrancan mítines en Coahuila

PRECAMPAÑAS

Manolo Jiménez Salinas, Armando Guadiana Tijerina y Ricardo Mejía Berdeja contendrán por las candidaturas al gobierno del estado

JUAN MANUEL CONTRERAS

SALTILLO. El precandidato de la coalición Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), Manolo Jiménez Salinas, así como el de Morena, Armando Guadiana Tijerina, arrancaron sus mítines ante su respectiva militancia para buscar la candidatura a la gubernatura del estado de Coahuila, mientras que el PT oficializó que Ricardo Mejía Berdeja será quien aspire a la candidatura.

Con alrededor de cinco mil simpatizantes, Manolo Jiménez Salinas inició su precampaña en Saltillo, en uno de los cruces más importantes de la ciudad, el bulevar Venustiano Carranza y periférico Luis Echeverría, donde aseguró que se logró una gran alianza sólida por la seguridad "pero lo más fuerte que tenemos es la alianza con la gente".

Jiménez Salinas abundó que junto con los partidos que representa, PRI, PAN y PRD, y que sumados a la gente le permitirán garantizar, en su momento, un triunfo contundente. Subrayó que no permitirá que llegue a Coahuila el caos que prevalece en otros estados porque trabajará para que la entidad consolide la grandeza con que hoy cuenta en materia de seguridad y desarrollo social, así como económico, entre otros sectores donde se destaca a nivel nacional.

Jiménez Salinas agregó que la mayor motivación para buscar la gubernatura del estado son las familias coahuilenses porque así como protege a la suya lo hará con todas las del estado, y dio a conocer que de Saltillo saldrá a Monclova para continuar por las regiones Carbonífera y Norte, por lo que en un día y medio habrá

cubierto en todas las zonas del estado.

El aspirante de la coalición PAN-PRI-PRD mencionó que en 30 días recorrerá los 38 municipios de Coahuila dentro del proceso de precampaña.

Más tarde, acompañado por Mario Delgado, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Armando Guadiana Tijerina arrancó su precampaña a la gubernatura por este partido ante miles de simpatizantes.

De esta manera inició el movimiento del pueblo, como lo mencionó Guadiana, quien también estuvo acompañado de diputados federales y senadores de la República de Morena.

Mario Delgado apuntó que quienes han estado en Morena no deben de traicionar al pueblo porque "quien no respeta su voluntad lo traiciona y a esos no los queremos en nuestro partido", instituto, del que dijo, "se organizó para ser un instrumento del pueblo y para el pueblo, además de que en este partido no hay nada por encima de la voluntad de la gente, ni intereses personales ni de grupo.

Armando Guadiana apuntó que la separación del Partido del Trabajo (PT) de Morena es sólo una fractura momentánea porque señaló que no hay ningún problema y sin abundar en el tema dijo que van a salir adelante en esta precampaña que arrancó en Saltillo.

Quien también tuvo actividad ayer fue Ricardo Mejía Berdeja, quien se registró como precandidato del Partido del Trabajo a la gubernatura de Coahuila.

El exsubsecretario de Seguridad dijo que luchará porque llegue la Cuarta Transformación a Coahuila.

Lo anterior se dio a conocer en rueda de prensa que encabezó el mismo Mejía

Bedeja junto con Valeria Flores, comisionada nacional política del PT en Coahuila, y Silvano Garay Ulloa, representante del mismo partido ante el Consejo General del INE en el país.

El ahora precandidato petista apuntó que su lucha no es una disputa con Morena sino que es una nueva opción para que los coahuilenses voten el 4 de junio.



Mejía Berdeja destacó que encabezará un movimiento progresista y que se recibirá a todos los coahuilenses que se quieran sumar al mismo, al precisar que “hoy emprendemos una ruta para la transformación de Coahuila”.

El exsubsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana enfatizó que la huella más profunda que hay en la historia de México es la que dejó Francisco I. Madero en su lucha en contra del porfiriato y que por ello él no podía quedarse solo a la expectativa para ver lo que puede pasar.

Apuntó que en este proceso electoral se veían campañas insulsas y planas, que ahora con su precandidatura serán verdaderas y que su propuesta buscará la alternancia en el Gobierno del Estado, al asegurar también que el PT se convertirá en la primera fuerza política en Coahuila.

“Hoy abrimos una ruta democrática para que los coahuilenses que lo deseen tengan una nueva alternativa política”, agregó el exfuncionario federal al tiempo que comentó que él no es militante de Morena, sino que es miembro de la 4T.

Mientras que Valeria Flores enfatizó que Coahuila está preparado para que llegue la transformación y que ellos van de la mano del presidente López Obrador, con quien no han roto su alianza.

Además de los tres políticos mencionados, también competirá como precandidato Lenin Pérez por el Partido Verde Ecologista de México, mientras que Movimiento Ciudadano sigue sin definir quién los abanderará para los comicios que se desarrollarán el próximo 4 de junio.

De acuerdo con el calendario en Coahuila, ayer comenzaron las precampañas y terminarán el 12 de febrero para que el 1 de abril se definan las candidaturas se definirán el 1 de abril.

“Quienes han estado en Morena no deben de traicionar al pueblo”

**MARIO DELGADO
PRESIDENTE DE MORENA**

CALENDARIO

DE ACUERDO con el calendario electoral 2023, las precampañas terminarán el 12 de febrero y el 1 de abril se oficializarán las candidaturas



JUAN MANUEL CONTRERAS/ EL SOL DE LA LAGUNA



Manolo Jiménez, precandidato del PRI-PAN-PRD

JUAN MANUEL CONTRERAS /EL SOL DE LA LAGUNA



Armando Guadiana acompañado de Mario Delgado



JUAN MANUEL CONTRERAS /EL SOL DE LA LAGUN/



Oficializa PT a Ricardo Mejía como su precandidato





Rafael Álvarez Cordero

Médico y escritor

raalvare2009@hotmail.com

Facebook Bien y de Buenas – Rafael Álvarez Cordero

¡Paralizados!

Estamos paralizados, y no veo en el horizonte un individuo o un grupo que logre animar a los ciudadanos a participar y recuperar lo mucho que ya se ha perdido.

Tu indiferencia ante la injusticia te hace cómplice de ella.

Octavio Paz

“¿Es que estáis paralizados?”, me dijo con vehemencia un amigo español al que conocí en 1997, hemos coincidido en varios países y vino recientemente a México. “Vine a Cancún y frente a mi hotel vi cómo un asesino mató a dos parroquianos que estaban desayunando y no pasó nada, esto es intolerable y vosotros estáis paralizados, no reclamáis; veo en la televisión y en los diarios, —continuó— asaltos, robos, secuestros, masacres, desaparecidos, extorsionados y no hacéis nada, esta parálisis va a truncar el futuro de vuestro país”. Y yo me quedé callado, porque me di cuenta que tiene razón.

Es triste reconocer que mi amigo ve con claridad lo que nosotros nos negamos a ver, la destrucción sistemática de todo lo que supone una sociedad civilizada, sus estructuras, su organización, sus instituciones sanitarias, educativas, empresariales, industriales, artísticas, etcétera. El mito de una “transformación” se convierte en la mayor mentira del gobierno, y nosotros estamos paralizados.

Estamos paralizados porque desde que inició el sexenio fuimos anatematizados con las acusaciones hacia todo lo que hicieron los gobiernos anteriores, primera mentira, porque el México que hoy creció como nunca en estos últimos 40 años y, ciertamente falta mucho para lograr la vida ideal de los mexicanos, pero eso no justificaba la aniquilación de todo lo que habíamos logrado.

Esa parálisis está en todos los niveles, desde el ciudadano de a pie que dice: sí, los otros gobiernos fueron corruptos, y por eso estamos así, hasta el diputado o senador que calla ante las atrocidades anticonstitucionales que le obligan a firmar; parálisis del director de un hospital que no puede exigir suministros completos, del jefe de mantenimiento que será

cesado si se queja, del maestro que no tiene con qué enseñar a sus alumnos; parálisis por todos lados.

Ciertamente en esos años surgieron y crecieron ya numerosos grupos de ciudadanos: México Evalúa, México cómo vamos, Causa en Común, Sociedad Civil México, Poder Ciudadano, Instituto de Estudios para la Transición Democrática, Mexicanos Contra la Corrupción e Impunidad, y muchas organizaciones civiles de mujeres, estudiantes, etcétera, pero a pesar de su valiosa participación, aún no son capaces de estimular a la ciudadanía; hay manifestaciones, plantones, demandas, y la concentración de ciudadanos libres en noviembre en defensa del INE fue estimulante, pero falta mucho.

Tristemente, los partidos políticos de la oposición se encuentran en la peor situación de su historia, porque al perder se diluyeron, los intereses personales de los líderes superan al interés general, los acuerdos sin consultar a las bases los llevaron a perder su esencia, y hoy están paralizados y sumidos en sus contradicciones; así no van a conseguir nada.

Pero lo que más me preocupa es la paralización de la ciudadanía en general; son más importantes los conciertos de los Tigres del

Norte o los gritos homofóbicos del fútbol que el futuro de nuestros hijos y nietos; estamos paralizados, y no veo en el horizonte un individuo o un grupo que logre animar a los ciudadanos a participar y recuperar lo mucho que ya se ha perdido.

Optimista como soy, sigo creyendo en México; varias veces ha sido mancillado, herido, destruido y se ha vuelto a recuperar gracias a la acción ciudadana; nos urge abrir los ojos, nos urge acabar con esa parálisis ciudadana, nos urge darnos cuenta que nosotros somos México, y que los graves errores de esta administración serán el motivo central de su aniquilación; lucharemos para que surja un gobierno que gobierne, que sepa hacerlo y que lo haga con inteligencia y viendo al futuro.

Los partidos políticos de la oposición se encuentran en la peor situación de su historia.



Va el PT con 1.59% de apoyo ciudadano

GUADALUPE IRÍZAR

El Partido del Trabajo (PT), el cual postula como aspirante al Gobierno de Coahuila al ex subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía, obtuvo en las pasadas elecciones para diputados federales de 2021 en la entidad 21 mil 737 votos, equivalentes al 1.67 por ciento del total emitido.

En esos comicios tuvo un ligero aumento de simpatizantes, pues en las elecciones de Gobernador de 2017, había obtenido 18 mil 883 votos, 1.52 por ciento del total.

El promedio del apoyo de los ciudadanos en las dos más recientes elecciones en Coahuila es de 1.59 por ciento.

De acuerdo con datos oficiales de los resultados de ambas elecciones, publicados en la página del INE, el PT como partido político en lo individual, inicia con ese capital político la carrera por la gubernatura en el estado, con el ahora precandidato Mejía, quien el viernes anunció su distanciamiento de Morena y su postulación por los petistas.

En contraste, el PRI arranca con un primer lugar en las preferencias electorales en los dos procesos electorales recientes, el de 2017 estatal, en el que obtuvo 33.52 por ciento de los votos, es decir, 416 mil 536 sufragios, y el de 2021 federal, en el que se llevó el 39.5 por ciento, lo que equivale a 514 mil 9 votos.

Con estos resultados, el PRI apuesta a retener el estado en las elecciones del próximo 4 de junio, en coalición con el PAN y PRD, y con el priista Manolo Jiménez, quien es el precandidato de la renacida coalición Va por México.

Por su parte, Morena, que tiene como precandidato al

senador con licencia y empresario Armando Guadiana, se colocó en el segundo de preferencia ciudadana en 2021, abajo del PRI, pero por encima del PAN.

En las elecciones para las diputaciones federales en Coahuila en 2021, el partido obtuvo 430 mil 953 votos, esto es, 33.12 por ciento del total, lo que implicó más del doble de sus resultados en las elecciones a la gubernatura de 2017, cuando obtuvo 11.96 por ciento de votos, equivalentes a 148 mil 598.

Capital político

Resultados obtenidos por los partidos en Coahuila en los más recientes comicios.

(Porcentaje)

PARTIDO	2017	2021
 PRI	33.52	39.5
 Morena	11.96	33.12
 PAN	30.73	14.53
 PVEM	1.19	2.99
 MC	sin candidato	1.79
 PT	1.52	1.67
 PRD	1.68	1.14

Fuente Fuente: INE

